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Anfrage zur Sitzung des Ortsbeirats Mainz-Neustadt am 18. September 2019 
 

Neue Straßenbahnlinie durch die Neustadt 
 
In der Ausgabe der Allgemeinen Zeitung vom 3. Juni 2019 präsentierte die Verkehrsdezernentin 
verschiedene „Gedankenspiele“ zum Ausbau des Straßenbahnnetzes in Mainz.1 Für die Neustadt 
wurde u.a. eine im Flächennutzungsplan aus dem Jahr 2000 angedachte Route, die aus dem Jahr 
1994 stammt, präsentiert. Demnach soll eine Straßenbahnlinie über die Kaiserstraße kommend, die 
Hindenburgstraße entlang bis zur Synagoge fahren, dann in die Gabelsbergerstraße abbiegen, um 
den Sömmerringplatz herum und die Sömmerringstraße entlang, die Goethestraße überqueren bis 
zur Richard-Wagner-Straße fahren und schließlich den Bismarckplatz überquerend dort wieder ans 
bestehende Straßenbahnnetz anschließen. 
 
Vor diesem Hintergrund möchten wir fragen: 
 

1. Welche Konsequenzen hätte eine Straßenbahnlinie mit den dafür notwendigen 
Oberleitungen für den Baumbestand in der Hindenburgstraße? 
 

2. Der Kurvenradius um den Sömmerringplatz ist heute schon für die meisten Busse zu eng. 
Welche Möglichkeiten gibt es, damit hier Straßenbahnen die enge Kurve problemlos 
passieren könnten? Müsste ggf. der vor einigen Jahren neugestaltete Sömmerringplatz 
„zerschnitten“ werden, damit eine Straßenbahn verkehren kann? 
 

3. Entlang der oberen Sömmerringstraße (jenseits der Goethestraße) und in der Richard-
Wagner-Straße gibt es einen vielfältigen Baumbestand. Welche Konsequenzen hätte eine 
Straßenbahn mit den dafür notwendigen Oberleitungen für diesen Baumbestand? 
 

4. Der Bismarckplatz wurde im Jahr 2018 aus Mitteln der Sozialen Stadt neu- und umgestaltet 
und entsprechend aufgewertet. Was würde die „Zerschneidung“ des Bismarckplatzes für 
die Aufenthaltsqualität des Platzes bedeuten? 
 

5. Wie beurteilt die Verwaltung eine mögliche alternative Routenführung entlang der 
Rheinallee und die damit einhergehende bessere Anbindung der zwischen Rhein und 
Rheinallee gelegenen Wohn- und Gewerbebebauung? 
 

6. Strebt die Verwaltung eine Änderung des Flächennutzungsplans mit Blick auf die o.g. 
Straßenbahnlinienführung an? 

 
Donner (SPD) 

 
1 https://www.allgemeine-zeitung.de/lokales/mainz/nachrichten-mainz/gedankenspiele-um-
strassenbahnausbau-in-mainz_20186376 



 


